

N I E D E R S C H R I F T
über die
öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Brigach
DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD

Tag: Montag, den 27.02.2023

Ort: Brigachhaus

Beginn: 20:00 Uhr

Ende: 20:45 Uhr

ANWESEND:

Vorsitzender

Herr Georg Wentz

Ehrenamtliche Mitglieder

Herr Frank Aberle

Frau Sandra Armbruster

Herr Urs Perkuhn

Schriftführer

Frau Nicole Dorer

ABWESEND:

Ehrenamtliche Mitglieder

Frau Simone Fritz

entschuldigt

Herr Wolfram Haas

entschuldigt

Herr Michael Krompholz

entschuldigt

Herr Michael Zeller

entschuldigt

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest:

1. Das Gremium ist durch Ladung vom 21.02.2023 ordnungsgemäß einberufen worden.
2. Das Gremium ist beschlussfähig.

1 Öffentliche Fragestunde

Protokoll:

Es gibt keine Anfragen von den Zuhörern.

2 Bekanntgaben, Verschiedenes

Protokoll:

- a) Ortsvorsteher Wentz gibt bekannt, dass die Infotafel am ehemaligen Feuerwehrgerätehaus ein neues Dach durch den Bauhof erhalte. Sobald die Witterung es zulasse, erfolgen die Arbeiten. Allerdings werde es kein Schindeldach mehr geben.
- b) Ortsvorsteher Wentz informiert, im Bereich „Engel“ wurde ein neues Buswartehäuschen aufgestellt. Ortschaftsrat Aberle stellt die Frage, ob dieses Modell tatsächlich das Zukunftsmodell sei. Es gebe keinen guten Schutz. Ortsvorsteher Wentz erwähnt, es halte lediglich Sturm und Regen ab.
- c) Ortsvorsteher Wentz informiert, die Geschwindigkeitsmessaanlage sei aktuell beim Gasthaus „Engel“ in Richtung Hirzwald aufgestellt. Auf der gegenüberliegenden Seite wurde durch den Bauhof auch ein Masten gesetzt. Der Bauhof hängt in regelmäßigen Abständen die Anlagen um.
- d) Ortsvorsteher Wentz erklärt, bezüglich des geplanten Funkmasten im Bereich Brigach habe es im Januar einen Vor-Ort-Termin gegeben. Zwei Standorte stünden zur Wahl. Das ganze Verfahren dauere aber noch ein bis zwei Jahr mit allen Genehmigungen usw. Der Funkmast soll die Empfangslücke schließen. Auch andere Anbieter, außer der Telekom, werden den Masten nutzen. Ortschaftsrätin Armbruster erkundigt sich, ob noch weitere Masten in den Nachbargemeinden vorgesehen seien, um die Funklöcher zu schließen. Ortsvorsteher Wentz erwähnt, langfristig sei die Durchgängigkeit geplant.

3 Kindergarten Sonnenstrahl in Brigach, zusätzliche Renovierungsmaßnahmen Vorlage: 035/23

Protokoll:

Ortsvorsteher Wentz begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt die Leiterin des Kindergartens, Frau Weißer. Der Ortschaftsrat besichtigt die Baustelle

im Kindergarten. Frau Weißer versucht, die Fragen des Ortschaftsrates zu beantworten und zeigt die feuchten Stellen. Der Boden im gesamten Altbau des Kindergartens wurde entfernt und Trocknungsgeräte aufgestellt. Der Grund sei ein Wasserschaden, der behoben sei. Durch den Wasserschaden und den schon lang bestehenden modrigen Geruch müssen sämtliche Materialien und Spielsachen entsorgt werden. Hiervon werde ein Teil von der Versicherung übernommen. Die Kinder wurden auf das Brigachhaus und den Kindergarten in Oberkirnach verteilt. Die Genehmigung hierfür laufe allerdings nur noch wenige Wochen. Es gebe bereits das Signal, dass die Genehmigung für die Bauzeit verlängert werde.

Ortsvorsteher Wentz erklärt, es werde versucht, Fördermittel für die Beleuchtung abzuschöpfen. Insgesamt gehe es um eine große Sanierung, die notwendig sei. Der Anbau sei von dem Wasserschaden nicht betroffen.

Ortschaftsrat Aberle erkundigt sich, ob die Versicherung den Schaden übernehme.

Ortsvorsteher Wentz erwähnt, ein Teil werde von der Versicherung übernommen. Die zusätzlichen Renovierungsarbeiten müssten von der Stadt getragen werden. Die Feuchtigkeit im Kindergarten sei schon lange immer wieder Thema gewesen. Es wurden auch schon Decken und Wände saniert. Vieles sei im Verdacht gewesen, der Wasserschaden wurde nicht erkannt. Für die Eltern sei die Situation schwierig und bereite Umstände. Aber es sei auch ein guter Kompromiss mit dem Brigachhaus und dem Kindergarten Oberkirnach gefunden worden.

Ortschaftsrat Perkuhn erkundigt sich nach der Fertigstellung der Arbeiten.

Ortsvorsteher Wentz erklärt, anfangs sei der Plan gewesen, in vier Monaten zu renovieren. Durch die zusätzlichen Arbeiten verlängere sich dies. Wenn es gut laufe, hoffe er, dass zum neuen Kindergartenjahr die Einrichtung wieder geöffnet werden könne.

Ortschaftsrätin Armbruster gibt die Anregung von der Kindergartenleitung weiter, keinen weiteren Wickeltisch zu kaufen. Der bisherige entspreche den Anforderungen. Wichtiger sei z.B. eine neue Garderobe.

Beschluss:

Der Ortschaftsrat von Brigach empfiehlt dem Gemeinderat, die zusätzlichen Renovierungsmaßnahmen im Kindergarten Sonnenstrahl in Brigach zu vergeben.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung: 4

Ablehnung: ./.

Enthaltung: ./.

4 Anfragen aus dem Ortschaftsrat

Protokoll:

Der Ortschaftsrat hat keine Anliegen.

Für die Richtigkeit:

Der Vorsitzende:

Die Mitglieder:

Der Schriftführer:

St. Georgen, 22. Februar 2024